

## Tinjauan Mata Kuliah

**A**dministrasi Publik merupakan suatu kegiatan mengelola sumber daya publik dalam organisasi publik untuk mencapai cita-cita dan tujuan negara atau nasional. Kegiatan mengelola sumber daya publik oleh organisasi publik dapat mencapai cita-cita dan tujuan negara manakala organisasi publik memberikan pelayanan publik secara berkualitas untuk memenuhi kebutuhan publik. Pemenuhan kebutuhan publik sendiri harus senantiasa diupayakan meningkat terus kualitas pelayanannya secara berkelanjutan, sehingga di sinilah diperlukan pengembangan Ilmu Administrasi Publik secara berkelanjutan.

Mata kuliah DAPU6102 Filsafat Administrasi Publik ini dikemas untuk memberikan kompetensi umum kepada mahasiswa secara mendalam tentang ontologi (obyek kajian Administrasi Publik), epistemologi (dasar-dasar pengembangan Administrasi Publik baik secara teoritis/akademis maupun praktis/ profesi), dan aksiologi (nilai dan etika Administrasi Publik) kepada mahasiswa, ilmuwan, dan praktisi Administrasi Publik. Kompetensi umum tersebut berguna agar mahasiswa dapat mengevaluasi secara mendalam tentang paradigma, arah, tujuan, metode, dan teknik pengembangan Ilmu Administrasi Publik.

Untuk mencapai kompetensi umum di atas, maka pembahasan Buku Materi Pokok (BMP) DAPU6102 dibagi dalam sembilan modul yang saling menunjang dan mempunyai keterkaitan satu dengan lainnya. Pada hakikatnya ke-9 modul ini dikelompokkan dalam empat bagian utama. Bagian pertama (Modul 1-3) mendiskusikan filsafat sebagai telaahan dan kajian yang mengutamakan nalar untuk mencari kebenaran. Filsafat ini melandasi pengembangan ilmu baik ilmu alam, ilmu sosial, dan ilmu humaniora; posisi Filsafat Administrasi Publik dalam filsafat dan ilmu pengetahuan. Bagian kedua (Modul 4-5) membahas ontologi Administrasi Publik. Bagian ketiga (Modul 6-7) membahas epistemologi Administrasi Publik. Terakhir, bagian keempat (Modul 8-9) membahas aksiologi Administrasi Publik.

Secara lebih rinci, capaian kompetensi umum dicapai dalam keempat bagian tersebut yang secara rinci sebagai berikut.

- Modul 1 : Sejarah filsafat dari mitos ke logos terdiri atas tujuan tiga kegiatan belajar masing-masing tentang konsep filsafat, sejarah perkembangan filsafat, dan sejarah filsafat dari mitos ke logos.
- Modul 2 : Objek kajian filsafat meliputi tiga kegiatan belajar masing-masing tentang objek filsafat, aliran-aliran filsafat dan filsafat ilmu.
- Modul 3 : Hubungan filsafat (ilmu), filsafat Administrasi Publik, dan Ilmu Pengetahuan mencakup tiga kegiatan belajar yaitu masing-masing tentang hubungan filsafat (ilmu) dengan ilmu pengetahuan, hubungan filsafat ilmu dengan filsafat Administrasi Publik; dan hubungan filsafat Administrasi dengan ilmu Administrasi Publik.

- Modul 4 : Objek material dan objek formal disiplin ilmu terdiri dari dua kegiatan belajar masing-masing tentang objek material dan objek formal disiplin ilmu dan pendekatan dalam pengembangan disiplin ilmu.
- Modul 5 : Objek kajian Administrasi Publik mencakup dua kegiatan belajar masing-masing objek kajian Administrasi Publik dari perspektif keberadaan serta objek material dan objek formal Administrasi Publik.
- Modul 6 : Rasionalisme dan empirisme dalam pengembangan ilmu meliputi dua kegiatan belajar masing-masing rasionalisme Dalam Pengembangan Ilmu atau Sains dan empirisme Dalam Pengembangan Ilmu atau Sains.
- Modul 7 : Epistemologi Administrasi Publik terdiri atas dua kegiatan belajar masing-masing metode ilmiah dan metode penelitian Administrasi Publik.
- Modul 8 : Aksiologi dalam pengembangan ilmu meliputi dua kegiatan belajar masing-masing nilai, etika, dan moral pengembangan ilmu serta aksiologi dalam Paradigma Ilmu.
- Modul 9 : Aksiologi Administrasi meliputi dua kegiatan belajar masing-masing nilai dan etika Administrasi Publik serta tujuan dan kegunaan penelitian Administrasi Publik.

#### **Manfaat dan Relevansi Mata Kuliah**

Mata kuliah DAPU6102 Filsafat Administrasi Publik ini bermanfaat bagi mahasiswa yang sedang mempelajari dasar filosofis keilmuan Administrasi Publik yang semakin dinamis. Di akhir proses pembelajaran mata kuliah DAPU6102 Filsafat Administrasi Publik ini, diharapkan mahasiswa dapat mengevaluasi fenomena Administrasi Publik dari perspektif filsafat ilmu.

Secara skematis, peta kompetensi mata kuliah DAPU6102 Filsafat Administrasi Publik/3 sks ini sebagai berikut.

**Peta Kompetensi**  
**Filsafat Administrasi Publik/DAPU6102/3 sks**



